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作为“奶茶第一股”创始人的女儿，大

家自然很关心，她平时喝不喝奶茶？会每

天喝吗？一天要喝多少杯？

“我是每天早上一杯，中午一杯，下午

再一杯。要是哪天晚上要加个班的话再

喝一杯——就是特别喜欢喝奶茶。”蒋晓

莹说，“光是兰芳园（香飘飘旗下品牌）我

一天能喝三杯，许多同事都震惊了，因为

兰芳园的提神效果很好，估计有的人喝一

杯就能一整天不打瞌睡。”

有一次去台北考察，蒋晓莹一天之内

先后喝了 20 多杯奶茶，有街头各式现制

奶茶，有即饮奶茶，一时同行的同事们都

惊呆了。

喝奶茶是从什么时候开始的呢？

“我很小的时候就开始喝奶茶了。”说

到这里，蒋晓莹自己也忍不住笑了起来，

“我特别喜欢美食。新鲜的、好玩的、好吃

的，我都愿意去尝试。”

一开始，蒋晓莹喝的是街头小店卖的

奶茶。因为觉得这些奶茶店生产环境差，

担心产品不健康，而孩子们又都喜欢喝，

之前已创办企业的父亲蒋建琪，在 2005

年又创办了香飘飘，开始自己生产奶茶。

“我们这代人就喜欢喝奶茶。”蒋晓莹

这样给自己和她的同龄人贴上了标签。

网上有种“磕奶茶上瘾综合征”的说法，指

那些一天不喝奶茶就浑身难受的人，蒋晓

莹说她就是其中之一。

许多人担心奶茶喝多了人会长胖，但

蒋晓莹却保持了好身材，是一众年轻女孩

羡慕的对象，怎么做到的？

“其实喝奶茶跟长胖没有必然联系，

保持身材，重要的还是控制饮食。香飘飘

的奶茶有甜度随意包，可以根据个人口味

喜好添加。同时我们还推出了低热、控

糖、无糖的奶茶，供注重身材管理的小伙

伴们选择。”

自小就爱喝奶茶 如今一天至少三杯

蒋晓莹从小成绩就非常优秀，在浙江

大学求学期间还自主创业推出了露营预

订管理平台“易露营”。创业的过程中，她

没有向父亲要过一分钱。

2016 年，年仅 23 岁的蒋晓莹入职香

飘飘，负责电商和新媒体运营。

入职香飘飘，是出于自己的兴趣爱

好，还是企业传承的需要？

“我是奶茶的深度用户。我认为奶茶

或者茶饮是能够带给消费者愉悦感的，我

也很喜欢这样的一个品类；另外，能为同

龄人或者下一代做一个健康的、好喝的产

品，是一件非常有成就感的事情。而作为

互联网原生代，我们对互联网的理解更

深，香飘飘也非常需要我们这样的年轻人

的加入。”蒋晓莹表示。

实际上，蒋晓莹负责的互联网事业

部，平均年龄只有 27 岁，都是她的同龄

人。“我希望我的团队能进一步年轻化，

最好在 25 岁左右。我的理念是：同龄

人给同龄人做产品，才能有更深的共

鸣。”

在年轻团队的带动下，2017年，香飘

飘推出了全新的果汁茶新品牌 Meco（蜜

谷），去年上半年对果汁茶系列进行了全

新升级，果汁含量添加提至 25%，并上新

了香飘飘烤奶茶、Meco 乳酸菌果茶等即

饮产品。

“消费需求在变，我们的产品也需要

不断升级。比如现在的年轻人追求健康，

所以我们果汁茶采用原茶现萃，保留茶汁

原汁原味，果汁含量高于 25%，又保持了

不错的性价比；我们的兰芳园茶走奶茶是

真正的零糖奶茶。消费者喜欢有体验感、

仪式感的趣味产品，我们推出了奶茶自热

锅。”蒋晓莹介绍说。另外，针对年轻人喜

欢尝新的特点，他们还在主流电商平台推

出了订制款、季节款的奶茶。

同龄人给同龄人做产品 才能更理解年轻人的心

许多人好奇，作为事业部负责人的

她，与作为老板的父亲在经营理念上发生

冲突时，到底是如何沟通、协调的？

实际上，之前在与钱报记者交流时，

谈起自己的女儿，作为父亲的蒋建琪更多

的是自豪，语气也会变得温柔许多。“他们

年轻人更懂年轻人，许多地方我的观念肯

定落后了。”蒋建琪曾这样说。

“公司管理层的观点和意见，我肯定

要尊重，因为他们的阅历比我丰富得多，

见识更广，视角也会不一样。但有的东

西，特别是用户体验方面的东西，我也会

坚持。”蒋晓莹说。其实，蒋晓莹和父亲的

关系非常融洽。“我从小就很有主见，我的

父母也非常尊重我的意见。”

在产品开发方面，蒋晓莹的观点是：

最有话语权的应该是消费者，而不是企业

老板。产品开发要以消费者意见为主，通

过私域流量和数字化管理，做出用户真正

喜欢的产品。

这几年，新式茶饮品牌风生水起，是

不是给香飘飘带来巨大的竞争压力？

“只要是好产品，不管是即饮奶茶还

是现制奶茶，消费者都会喜欢。像即饮奶

茶，香飘飘通过瞬时灭菌和无菌灌装，不

添加防腐剂，保证了新鲜品质。当然两者

是有区别的，现制奶茶更有体验感，我们

的即饮奶茶方便性更突出些。”蒋晓莹说，

“即饮奶茶和新式茶饮品牌需要做的是共

同促进，把奶茶这块‘蛋糕’做大，这就好

比即饮咖啡和现制咖啡一样，最近十年它

们的营收都在稳定增长。一方面，我们需

要通过技术升级，给消费者提供健康、实

惠的好产品，满足消费者的喜好。另一方

面通过与消费者的互动交流，让消费者对

品牌理念有更全面的认知。”

与父亲在经营理念上发生冲突 两代浙商如何沟通、协调
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这几年，“奶茶风”在年轻人中越刮越猛，相关话题也频
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现制奶茶风光无限，即饮奶茶同样不甘落后。作为“奶

茶第一股”，浙江上市公司香飘飘近年来也打造了多款以时

尚、健康为主题的网红奶茶。近日，香飘飘互联网事业部总

经理蒋晓莹接受了钱报记者的专访。

蒋晓莹是个 90 后，年轻、漂亮，浙江大学毕业的学霸。

有人关注她，因为她是香飘飘创始人蒋建琪的女儿，但很多

人并不知道，她在大学期间就有自主创业的成功经验。

她是香飘飘创始人的女儿，如今是公司互联网事业部总经理

一天至少“嗑”三杯！
相信年轻人更懂年轻人
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